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Событие

Выборы ректора состоялись

Сразу же после новогодних праздников, 10 января, в ВолгГТУ состоялась

конференция  по выборам ректора Волгоградского государственного технического

университета.

В актовом зале главного учебного корпуса вуза, где проходило мероприятие, собрались 153

делегата (из 160 делегатов по списочному составу), представляющие научно-педагогический

состав, другие категории работников и студентов университета, избранные согласно квотам

представительства. Здесь также присутствовал начальник отдела министерства образования

и молодежной политики Волгоградской области М.А. Мерзликин.

Открыл конференцию в соответствии с выборной процедурой председатель комиссии по

выборам ректора университета А.А. Ревин и предложил избрать президиум. В него вошли,

кроме уже названных, ректор ВолгГТУ, академик РАН И.А. Новаков, председатель профкома

сотрудников, профессор Е.А. Федянов, заведующая кафедрой ЭУ, профессор Г.С.

Мерзликина. После того как были избраны комиссии, необходимые для проведения

конференции, определен регламент выступлений, рассмотрены другие организационные

вопросы по ведению собрания, слово предоставили кандидатам на должность ректора

ВолгГТУ.

Владимир Ильич Лысак, первый проректор-проректор по научной работе,

член-корреспондент РАН, в своей программной речи рассказал о сегодняшних достижениях

университета, занимающего достойные места в известных российских и международных

рейтингах по публикационной и изобретательской активности, динамичном росте

научно-исследовательской деятельности и других показателях. При этом он заметил, что, к

примеру, ситуация с цитированием статей наших ученых пока оставляет желать лучшего.

Затем кандидат изложил основные положения своей предвыборной программы, обратив

особое внимание на стратегические цели развития университета. Среди них – обеспечение

устойчивого функционирования ВолгГТУ как одного из крупнейших технических вузов Юга

России, создание предпосылок по преобразованию вуза в исследовательский университет,

дальнейшее развитие сложившихся и формирующихся новых научных школ техуниверситета

и эффективное использование их научно-технического потенциала, расширение

фундаментальных и прикладных исследований, совершенствование системы оплаты труда и

т.д. В его предвыборной программе также уделяется большое внимание образовательной,

научно-инновационной деятельности, подготовке кадров высшей квалификации, развитию

информационных технологий, международному сотрудничеству, внеучебной работе со

студентами, развитию материальной базы университета, совершенствованию финансовой,

административно-хозяйственной и управленческой деятельности.
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Второй кандидат на должность ректора Александр Валентинович Навроцкий, проректор по

учебной работе, профессор, в программной речи выделил три основных тезиса,

характеризующих современное состояние ВолгГТУ. В частности, в вузе сформированы и

динамично развиваются научные школы, обеспечено опережающее развитие науки;

преобразования сферы высшего образования РФ нашли непосредственное отражение и

реализацию в волгоградском техуниверситете; в многочисленном коллективе сотрудников и

студентов сформирован благоприятный социальный климат, сохраняются и развиваются

традиции политехников. Кандидат тоже тезисно изложил программу развития университета

на 2014–2016 гг. и направления развития вуза в дальнейшие периоды, а также представил

целевую модель университета, подразумевающую реализацию шести проектов, в том числе

сотрудничество вуза с бизнесом, форсирование научно-исследовательской деятельности,

новые технологии образования.

Затем состоялись прения, открыл которые ректор университета Иван Александрович

Новаков. В своем выступлении он отметил, что перед политехниками стоит непростая задача

– из достойных кандидатов на должность ректора выбрать того, кто сразу бы смог подхватить

эстафету и продолжить развитие университета по восходящей. Такой кандидатурой, по

словам руководителя вуза, должен стать Владимир Ильич Лысак.

В обсуждениях также приняли участие: профессора Н.А. Зюбан, заведующий кафедрой ТМ,

А.Н. Шилин, заведующий кафедрой ЭТ, Л.С. Шаховская, заведующая кафедрой МЭиЭТ,

доценты А.Е. Годенко, декан ФПИС, О.Д. Косов, декан ФТиВ, Дарья Борикова, студентка

группы ПП-551 (ФТПП), и др.

После этого состоялась процедура тайного голосования, по результатам которого

большинством голосов на должность ректора Волгоградского государственного технического

университета избран член-корреспондент РАН Владимир Ильич Лысак.

На ректорском посту он сменит академика РАН, доктора химических наук, профессора

Ивана Александровича Новакова, 25 лет возглавлявшего это высшее учебное заведение. За

время ректорства И.А. Новакова вуз получил статус университета и в числе первых в стране

ввел многоуровневую структуру подготовки специалистов. Сегодня ВолгГТУ – крупный

научно-образовательный и культурный центр Юга России, входит в число ведущих

российских технических вузов. В конце декабря прошлого года на заседании ученого совета

университета И.А. Новаков единогласно был избран президентом ВолгГТУ.

Остается добавить, что вновь избранные руководители вуза – оба выпускники волгоградского

политеха. Вступление в должности состоится после 5 февраля.

Светлана Васильева.

Фото Ильи Скворцова.
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Совет деканов

Итоги полугодия

Состоялось первое в этом году совещание деканов. Открывая его, проректор по учебной

работе И.Л. Гоник прежде всего поинтересовался у руководителей факультетов, как

проходит зимняя экзаменационная сессия.

С информацией о подготовке к проведению практик выступил начальник УМО Е.В. Стегачев.

Он напомнил, что с 27 января начинается практика у студентов, обучающихся в

научно-исследовательской и производственной магистратуре, а в начале февраля на

преддипломную практику уйдут студенты 4 и 5 курсов. Кроме того, выступающий рассказал

о количестве заключенных договоров с предприятиями, в том числе и долгосрочных.

Ответственный секретарь приемной комиссии Д.Н. Гурулев проинформировал о ходе

профориентационной работы в университете. Так, к примеру, 16 февраля пройдет

общевузовский день открытых дверей, запланированы выезды в школы города и области. А

проректор И.Л. Гоник призвал представителей факультетов присоединиться к специалистам

приемной комиссии во время выездных встреч, чтобы подробнее рассказать

старшеклассникам о том или ином факультете.

А.В. Попов, руководитель сектора квалиметрии и статистики УМУ, поделился информацией

об итогах участия студентов в олимпиадах различных уровней в первом семестре. За

прошедший период политехники показали свои знания в международной, 4 всероссийских, 3

региональных и межвузовских олимпиадах. Кафедрами политеха было проведено 21

интеллектуальное испытание, а всего в этом учебном году их запланировано 57.

Наталья Толмачева.

 3 / 21



17 января 2014 г. — № 1425(1) — Политехник + Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

О нас пишут

Наука юношей питает

2013 год еще раз подтвердил – волгоградский технический университет может по праву

гордиться своими успехами в исследовательской и образовательной деятельности.

Волгоградский технический университет поднялся на ведущие позиции в рейтинге вузов

СНГ, Грузии и Балтии

Стратегическая позиция этого старейшего вуза Поволжья – действенная интеграция науки и

образования. Неслучайно студентов с первых шагов настраивают на участие в

исследовательской работе ведущих кафедр университета. К концу обучения многие

выпускники уже имеют собственные публикации в серьезной научной периодике, как

произошло и в этом году. Яркий штрих и то, что магистры последнего выпуска – совсем еще

юные люди – получили 86 патентов на изобретения.

Гранты на будущее

В том, что студент технического вуза должен не только учиться, но заниматься наукой и

решать реальные инженерные задачи, глубоко убежден академик РАН Иван Александрович

Новаков.

Академик Российской академии наук, доктор химических наук, заслуженный деятель науки

РФ, почетный работник высшего профессионального образования России, лауреат премии

имени С.В. Лебедева Президиума РАН, лауреат премий города-героя Волгограда и

Волгоградской области в сфере науки и техники Иван Новаков 25 лет стоит у руля

университетского корабля. Еще на заре кризисных 90-х ключевым направлением развития

университета было провозглашено опережающее развитие науки и настрой на

интеллектуальное созидание.

– Думаю, залогом позитивной динамики развития нашего университета стало то, что мы

опираемся на существующие у нас научные школы, созданные учеными с мировыми

именами, и на молодежь, которая только начинает свой путь в большую науку, – Ивана

Новакова очень радует, что в его родной вуз по-прежнему приходит много одаренных

абитуриентов. Ребята хотят учиться в авторитетном университете, каким заслуженно

считается ВолгГТУ.

О престиже научных школ политеха свидетельствуют итоги конкурса 2014 года на

получение грантов Президента РФ для государственной поддержки молодых российских

ученых и средств для государственной поддержки ведущих научных школ РФ. На этот раз

Волгоградская область получила шесть таких грантов, из которых пять достались

Волгоградскому техническому университету. Кстати, шестой тоже имеет непосредственное

отношение к этому вузу.

Идеи делать деньги

Для сравнения, больше всего грантов в ЮФО получает Южный федеральный университет

как самый крупный в округе (за пять последних лет у них – 54 гранта). Но и на этом фоне

очень достойно смотрится ВолгГТУ, коллектив которого за последнюю пятилетку выиграл 22

гранта.

Кстати, в этом году объем финансирования научных работ по техуниверситету составил

около 300 млн рублей, т. е. примерно столько, сколько во всех остальных волгоградских вузах

вместе взятых.
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Попали в топ

В 2013 году в университете вновь сделаны научные открытия, созданы новые образцы

техники, материалов и технологий. Рекордным было количество защит кандидатских и

докторских диссертаций. По изобретательской активности ВолгГТУ стабильно занимает

лидирующие позиции, получив в этом году 238 патентов на изобретения, ряд которых

внедряется.

Ноу-хау политехников вызывают интерес коллег в России и за рубежом. В разы увеличилось

количество статей в международной научной печати, публикаций в солидных ваковских

журналах. На одного преподавателя вуза приходится в среднем по две публикации, чем не

каждый академический институт России может похвастать.

Репутационная оценка политеха академическим сообществом, работодателями и кадровыми

службами, качество научно-педагогического состава вуза, цитируемость научных

публикаций в русскоязычном и в глобальном пространстве, студенческая мобильность – все

эти жесткие критерии легли в основу рейтинга 405 вузов из 15 стран СНГ, Грузии и Балтии.

Рейтинг составило российское агентство «Интерфакс». Волгоградский государственный

технический университет занял в общем списке очень высокую 51-60 строку. Среди

российских вузов ВолгГТУ занимает еще более почетное 36-40 место.

Наталия Кравская.

«Волгоградская правда». 28.12.2013 г.

Публикуется с сокращениями.

 5 / 21



17 января 2014 г. — № 1425(1) — Политехник + Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

Наши выпускники

В гостях у альма-матер

В период новогодних праздников в ВолгГТУ побывал с неофициальным визитом

генеральный директор компании «Российские космические системы» Геннадий

Геннадьевич Райкунов. 

Выпускник политеха Г.Г. Райкунов старается посещать альма-матер в каждый свой приезд в

Волгоград. В этот раз почетному гостю показали вузовский музей истории и науки, который

произвел на Геннадия Геннадьевича неизгладимое впечатление. Осмотрев экспозицию, он

пообещал пополнить музей новыми экспонатами и оставил запись в книге почетных гостей:

«Большое удовлетворение вызывает то, что создан музей, который хранит память и традиции

политеха. Если есть память, то обязательно будет будущее. Спасибо».

Напомним, что Г.Г. Райкунов в 1975 г. с отличием окончил Волгоградский политехнический

институт, получив квалификацию инженера-электромеханика и диплом по специальности

«Автоматизация и комплексная механизация машиностроения». В течение пяти лет он

возглавлял ФГУП ЦНИИмаш, а в феврале прошлого года стал генеральным директором ОАО

«Российские космические системы».

Наш корр.
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Семинар

Инвестиции в будущее

Кафедра «Экономика и финансы предприятий» волгоградского техуниверситета

организовала и провела научно-практический семинар с участием представителей

Поволжского отделения ОАО «Сбербанк России».

Семинар прошел в рамках дисциплины «Инвестиции» с группой ФЭУ-312с в корпусе «Т».

Участие в нем приняли приглашенные практики: Виктория Сергеевна Шейкина, начальник

отдела продаж малому бизнесу Сбербанка, Марина Александровна Головатенко, куратор

проекта Сбербанка «Школа клиентских менеджеров», Анна Олеговна Симановская, куратор

проекта по связям с общественностью.

В рамках семинара специалисты рассказали студентам о социальной роли банка в

Волгоградской области, пригласили поучаствовать в проекте «Школа клиентских

менеджеров» на платформе Волгоградского отделения Сбербанка России, познакомили с

новыми продуктами, возможностями и бонусными программами банка.

Студенты имели возможность задать интересующие вопросы о стратегии развития банка до

2020 года, формировании кадрового резерва, требованиях к выпускникам со стороны

современных финансово-кредитных учреждений.

Г.В. Федотова, 

доцент кафедры ЭФП.
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Поздравляем!

Выпускница ВолгГТУ победила во всероссийской олимпиаде по химии.

Выпускница магистратуры химико-технологического факультета ВолгГТУ 2013 года

Екатерина Бабенко заняла III место во Всероссийской студенческой олимпиаде по

специальности 240403 «Химическая технология природных и углеродных материалов».

Олимпиада ежегодно проходит на базе Пермского национального исследовательского

политехнического университета и представляет собой отбор лучших выпускных

квалификационных работ.

Екатерина представила на суд жюри свою магистерскую диссертацию «Разработка процесса

ректификации бензиновой фракции с улучшенными технико-технологическими

показателями». Научный руководитель – декан Кировского вечернего факультета, кандидат

химических наук, доцент кафедры ТОНС Сергей Михайлович Леденев.

Екатерина окончила и бакалавриат, и магистратуру с красными дипломами. Сейчас работает

инженером в проектном институте «ВолгоградПетроПроект».

Отметим также, что политехники стали победителями данной олимпиады уже в третий раз.

Ирина Миронова.
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Приятного аппетита!

Блюда на любой вкус

В переходе из ГУКа в А-корпус прошла первая в нынешнем году выставка-продажа

кулинарных изделий.

Столовая техуниверситета продолжает радовать сотрудников и студентов нашего вуза

блюдами и кондитерскими изделиями не только из повседневного меню, но и

приготовленными специально для четверговых выставок. В этот раз в ее ассортименте было

более 25 наименований: различные салаты (в т.ч. с морепродуктами), котлеты мясные и

овощные, пирожки, затейливые розочки из теста с яблоками, слойки с фруктовыми

начинками и другая выпечка.
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За безопасность 

Не допустить  пожар

По статистике пожары в жилых домах происходят чаще всего по вине

проживающих в них людей. Поэтому необходимо эффективно предусмотреть и

выполнить определенные профилактические меры. 

Практика показывает, что огнетушитель, кусок плотной трудногорючей ткани (кошма)

должны стать нормой в любой квартире, а в частном секторе – бочка с водой, ящик с песком.

Заранее проверьте, не просрочен ли огнетушитель. Не захламляйте балконы, не храните

дома ненужные синтетические материалы, которые при горении могут выделять ядовитые

газы. Даже небольшое их количество может вызвать отравление и привести к непоправимым

последствиям. Не храните легковоспламеняющиеся жидкости дома, на даче и в гаражах в

большом количестве. Упаковывайте их в металлические ящики и держите под замком,

подальше от детей.

Запомните!

Первое, что нужно сделать при пожаре – позвонить по телефону «01» и вызвать пожарную

охрану. Сообщив о пожаре, выводите в безопасное место детей, больных и престарелых,

возьмите документы (с этой целью их надо хранить в одном месте), оповестите о

случившемся ближайших соседей. Необходимо отключить электроэнергию и подачу газа на

кухню. Не дожидаясь пожарных, приступите к тушению огня подручными средствами:

залейте горящее место водой (если это не электрический провод), забросайте его песком,

воспользуйтесь огнетушителем. Начинайте тушить огонь с края пожара, накройте его очаг

плотной тканью, прекратив доступ кислорода к пламени. Ни в коем случае нельзя открывать

окна и двери, чтобы приток воздуха не усилил горение!

Если погасить огонь все-таки не удалось, покиньте помещение, плотно прикрыв за собой

дверь. По возможности следует поливать ее водой снаружи. Если же огонь отрезал вам путь

к спасению и вы остались в задымленном помещении, то держитесь как можно ближе к полу

и углам и ждите помощи.

ОНД по Центральному району ОНД по г. Волгограду 

УНД ГУ МЧС РОССИИ 

по Волгоградской области. 
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Фестиваль

Интернациональная матрешка

На базе оздоровительного лагеря «Ручеек» Дубовского района прошел интернациональный

фестиваль «Давайте познакомимся», целью которого было знакомство студентов с

культурами других народов.

В нем приняли участие более 70 студентов ВолгГТУ, среди которых были представители

Вьетнама, Нигерии, Ирана, Индонезии, Замбии, Коста-Рики,  Кот-Д’Ивуара, Палестины,

Бурунди, Йемена, Ирака, Азербайджана, Чада, Туркменистана. Свой вклад в организацию

фестиваля внесли волонтеры ВолгГТУ и талантливые ребята из студклуба.

Днем иностранных студентов знакомили с русскими народными играми и традициями,

предлагали угадать название и назначение многих русских предметов быта, попробовать

народные блюда. Участники мероприятия научились рисовать матрешку, прошли

веревочный курс, сняли видеоклипы на русские народные песни и многое другое. Вечером в

большом зале прошел концерт, где участники выступили с национальными песнями и

танцами, а также показали элементы русской народной и вьетнамской свадеб. Итогом

фестиваля стало взаимообогащение студентов знаниями о национальных традициях и

возникновение обоюдной симпатии и дружбы.
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Студенческий праздник

Забудь про баллы! Добро пожаловать  на

бал!

Второй год подряд студенческий совет ВолгГТУ проводит новогодний бал – событие,

которое увлекает всех своих гостей в мир торжества и сказки, где можно лицом к

лицу встретиться с Красной Шапочкой, а супергерой, возможно, пригласит тебя на

медленный танец. За неделю до наступления долгожданного праздника все 300

пригласительных билетов разлетелись, как листки календаря. 

… И снова живая музыка, блеск огней и неповторимая атмосфера новогоднего праздника!

Праздничный вечер начался с видеообращения ректора, академика РАН Ивана

Александровича Новакова, который подвел итоги уходящего года и поздравил всех студентов

с годом грядущим.

После торжественной части началась развлекательная программа. Все закружилось в

веренице ярких творческих номеров артистов нашего университета, танцев, конкурсов.

В культурной программе приняли участие: танцевальный коллектив «Гранат», «U-Nake»,

Алексей Шилин и Данил Дегтярев, вокальный ансамбль «Ручеек», Кристина Вартанян и

Святослав Жидкоблинов с вокально-театральной зарисовкой «Монстры в Париже»,

таинственная Мария с ФАТ (фаер-шоу), Максим Лохматов с новогодними чудесами, студенты

ФПИС с номером «Вьетнамская свадьба», а также нас посетили Шерлок Холмс и доктор

Ватсон, Солоха и черт, Шурик из «Операции Ы», стиляги и многие другие персонажи.

Приятным сюрпризом стало зажигательное выступление коллектива «Какая разница». И

удивило всех карнавальное шествие, в котором приняли участие активисты студенческого

клуба и студенты ФПИС.

Оксана Сорокина, 

гр. УИП-6.
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Знай наших!

Награды  политехников 

Студенты волгоградского техуниверситета вернулись с международной научно-технической

конференции «Кадры регионам. Современная металлургия начала нового тысячелетия» с

наградами.

Этот научный форум проходил на базе Липецкого государственного технического

университета. Организаторами конференции выступили Минобрнауки Российской

Федерации, администрация Липецкой области, ОАО «Новолипецкий металлургический

комбинат» и ЛГТУ.

Трое наших ребят – Анна Воробьева, гр. ТМ-6Н, Эльвира Мажитова, гр. ЛПМ-6Н, Владимир

Мазура, ТМ-6П, – были удостоены дипломов I степени. А Павел Рожков, гр. ЛПМ-6Н, и

Андрей Матвеев, гр. МД-6П, привезли домой дипломы II степени.

Помимо секционных заседаний для участников были организованы лекции ведущих ученых,

экскурсии по вузу и городу. К примеру, политехники посетили Новолипецкий

металлургический комбинат, где увидели доменную печь нового поколения «Россиянка»,

побывали в цехе производства динамной стали и др.

Наш корр.
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Олимпиада

Финансовая кухня

Кафедра «Экономика и финансы предприятий» провела внутривузовскую

студенческую олимпиаду по финансам и кредиту.

В олимпиаде приняли участие 82 студента факультета «Экономика и управление», а в состав

конкурсного жюри вошли следующие доценты кафедры ЭФП: Гилян Васильевна Федотова,

Екатерина Евгеньевна Харламова, Ирина Александровна Чеховская и Ольга Александровна

Воротилова.

Студенты-участники проявили свои творческие способности и знания в области финансов,

продемонстрировав в первом этапе олимпиады «Финансовая кухня» яркие презентации по

проектам, которые придумали и разработали сами. По мнению Г.В. Федотовой, можно было

выделить нестандартные подходы к подготовке презентаций студентов Т.Х. Зан, А.

Гриниченко, Е. Зубковой, В. Агарковой, В. Сучкова, А. Янина, которые продемонстрировали

видеоролики о своих инновационных продуктах. Такие командные работы развивают

коммуникативные способности студентов, умение строить диалоги как друг с другом, так и с

преподавателями.

На этапе «Финансовая логика» участникам были выданы ситуационные задания, которые

они пытались выполнить, имея в запасе ограниченное число вопросов-попыток. И на

заключительном этапе «Финансовая эрудиция» команды разгадывали кроссворд по теме

олимпиады на время.

В итоге первое место на олимпиаде заняли Ксения Малая, Галина Яценко, Анастасия

Павлишевская, второе – Елена Полянская, Ангелина Кастюрина, Сандия Седлениеце, а

третьего места удостоены Раисат Айдаева, Валерия Бойко, Ольга Казарцева.

Подобные мероприятия не только вносят соревновательный момент в образовательный

процесс студентов, но и помогают ребятам развить свою креативность, инициативность,

навыки работы в коллективе. И именно от нас зависит наше общее будущее и то, с каким

багажом знаний и умений мы выйдем из стен университета, чтобы приступить к

строительству этого самого будущего.

Оксана Сорокина, 

гр. УИП-6.
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Новости филиала

Самая креативная команда 

Студенты филиала ВолгГТУ – Волжского политехнического института победили в номинации

«Самая креативная команда» на Всероссийской студенческой олимпиаде по управлению

качеством с международным участием, которая прошла в Юго-Западном государственном

университете (г. Курск). В олимпиаде приняли участие 26 команд из вузов России и

Беларуси.

Участникам олимпиады нужно было справиться с тестированием, решить ситуационную

задачу, а также представить презентацию на тему «Управление качеством: перспективы

развития».

В итоге команда ВПИ в составе студентов Алины Бариевой (гр. ВМС-438), Анны Кудряшовой

(гр. ВМС-538) и Елены Ткачевой (гр. ВМС-438) была удостоена диплома победителя в

номинации «Самая креативная команда». Политехники показали высокий уровень знаний и

умение применять их для решения теоретических и прикладных задач в области управления

качеством.

Пресс-центр ВПИ.
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Профориентация

Новый проект на ХТФ

На химико-технологическом факультете реализуется новый профориентационный

проект для студентов второго курса.

После встречи с заведующими кафедрами факультетов (встреча состоится в апреле)

второкурсникам предстоит определиться с профилем подготовки. Руководство факультета

решило дать ребятам больше времени подумать, чтобы те смогли сделать правильный выбор

своего профессионального пути.

Для студентов организуются экскурсии в музей истории и науки ВолгГТУ, где им

рассказывают об ученых-химиках, научных разработках кафедр ХТФ и о том, как молодые

люди смогут реализовать себя в профессии. К слову, работодатели – крупные промышленные

предприятия и госструктуры заинтересованы в выпускниках нашего

химико-технологического факультета.

Наш корр.
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Интеллектуальные состязания

Менеджеры завтрашнего дня

Кафедра «Менеджмент, маркетинг и организация производства» провела 6-ю

внутривузовскую олимпиаду «ВолгГТУ – инновационный проект подготовки менеджеров

завтрашнего дня». В ней приняли участие студенты ФЭУ 1– 4 курсов, обучающиеся по

направлению «Менеджмент».

В рамках олимпиады было проведено четыре конкурса: конкурс приветствий, блиц-турнир,

презентация научно-исследовательского проекта, видеопрезентация «Вести из будущего:

каким будет менеджер?».

В конкурсе приветствий команды представили членам жюри видеоролики, по содержанию

которых жюри оценивало оригинальность материала и креативность студентов. В

блиц-турнире представители команд задавали каверзные вопросы через афоризмы, цитаты,

загадки, связанные с менеджментом (управлением), командам-оппонентам. В третьем

конкурсе проходила защита научно-исследовательского проекта. На заключительном этапе

студенты показали свое виденье управленца в будущем.

Все участники олимпиады достойно проявили себя, но конкурс есть конкурс! Жюри

определило победителей. Первое место заняла команда группы ЭМИ-354, второе – ЭМИ-454,

третье – ЭМ-155.

По мнению организаторов мероприятия, студенты смогли показать, что могут работать

сплоченной командой, умеют решать поставленные задачи, проявлять свои творческие

способности. Так что можно надеяться, что в недалеком будущем они смогут себя

зарекомендовать хорошими управленцами.

Внешт. корр.
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Школа – вуз

До чего дошел прогресс...

В декабре на факультете электроники и вычислительной техники ВолгГТУ прошел

День информационных технологий.

В назначенное время в высотном корпусе политеха собрались гости мероприятия:

школьники, их родители, представители IT-компаний города и, конечно же, заведующие

кафедрами и преподаватели факультета, представители приемной комиссии,

студенты-волонтеры, студенты – участники чемпионата мира по программированию ACM

ICPC, представители студсовета и студенческого профкома.

Перед собравшимися выступили с рассказом о факультете и кафедрах и.о. заведующего

кафедрой ЭВМиС, к.т.н. А.Е. Андреев, заведующий кафедрой электротехники, д.т.н.,

профессор А.Н. Шилин, заведующий кафедрой физики д.ф.-м.н. Д.В. Завьялов и другие.

Выступавшие также отметили важную роль информационных технологий в современной

жизни, науке и образовании. Так, А.Н. Шилин обратил внимание собравшихся на то, что

направление профессиональной подготовки «Приборостроение» тесно связано с

электроникой, микропроцессорами, программированием и цифровой обработкой сигналов. А

Д.В. Завьялов отметил, что современная физика зачастую требует обработки огромных

объемов данных, выполнения компьютерного моделирования, что делает физиков и

пользователями современных вычислительных комплексов, и программистами.

Краткие сообщения также сделали доцент кафедры ЭВМиС В.Н. Скакунов; студенты 5 курса

ФЭВТ В. Агафонов и 3 курса С. Ноздренков – участники командного чемпионата мира по

программированию ACM ICPC; выпускница ФЭВТ Н. Агафонова и др. Собравшихся

поприветствовали руководители волгоградских IT-компаний – партнеров ФЭВТ Д.И.

Крыжановский («Сингулярис Лаб») и А.В. Скрыпников («Связь Информ»). Кроме того с

информацией для потенциальных абитуриентов выступил ответственный секретарь

приемной комиссии Д.Н. Гурулев.

Во второй части мероприятия гости посетили четыре тематические секции. На одной из них

– «Робототехническая схемотехника» прошла демонстрация колесных мобильных роботов. На

секции «Программное управление беспилотниками» гостям были показаны простые способы

программного управления квадрокоптерами и прототип системы распознавания образов для

них. А на секции «Высокопроизводительные (быстрые) вычисления и студенческие проекты в

этой области» преподаватели и магистранты продемонстрировали работу вычислительного

кластера ФЭВТ и рассказали о ряде выполненных с помощью него проекте по заказу

компаний «Топ Системы», «ТЕСИС» и Intel.

А.Е. Андреев,

и.о. зав. кафедрой ЭВМиС.
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Не учебой единой

Олимпийское  Что? Где? Когда?

Совсем скоро в России начнутся Олимпийские игры. Весь мир отсчитывает время.

Сектор науки и качества образования студенческого совета ВолгГТУ в преддверии

Олимпийских игр в Сочи провел игру «Что? Где? Когда?» на спортивную тематику. Было

очень интересно. Все вопросы были посвящены истории Олимпиад, олимпийским видам

спорта, выдающимся спортсменам.

Игрокам приходилось проявлять смекалку, отвечая на вопросы с каверзной формулировкой,

например: «Только в одном виде спорта к победе нужно стремиться не вперед, а назад.

Когда-то он входил в программу Олимпийских игр. Назовите этот спорт» (перетягивание

каната).

Всего в игре участвовало шесть команд: «Веселые консервы» (ФТПП), «Спортсмены»

(сборная ФАТ и ФАСТИ), «Клевер» (гости из ВГСПУ) и другие. По прошествии двух этапов,

состоявших из 20 вопросов, выявились победители. Первое место заняла команда из ВГСПУ.

Второе место разделили между собой три команды политехников: ФТПП, ФАСТИ и сборная

команда (ФАТ и ФАСТИ). А третье место досталось командам ФЭУ и ФТПП.

После игры появилось огромное желание еще больше узнать о спорте. Мы с большим

удовольствием будем смотреть грядущую Олимпиаду и болеть за наших!

Елена Ермошина, 

гр. ПП-151.
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Языковой форум

Владеете ли Вы языком  Шиллера и Гете?

В ВолгГТУ прошла IV городская межвузовская олимпиада по немецкому языку среди

студентов I-II курсов неязыковых вузов города, организатором которой была кафедра

иностранных языков технического университета.

Стоит отметить, что все участники — победители внутривузовских олимпиад. 45 человек

представляли ВолгГТУ, ВолгГМУ,  ВГАФК, ВФ РАНХиГС, ВолГАУ, ВГИИК, ВГСПУ, ВолгГАСУ,

ВИЭСП, ВолГУ и ВФ МГГЭИ.

Начиная олимпиаду, к студентам обратились члены жюри. Они пожелали, конечно же,

по-немецки ребятам удачи и успехов в выполнении заданий, а также покорения новых

вершин в изучении языка. А и.о. заведующего кафедрой ИЯ ВолгГТУ О.В. Топоркова вручила

благодарственные письма за подписью председателя совета ректоров вузов Волгоградской

области, ректора технического университета, академика РАН И.А. Новакова

педагогам-наставникам. После чего началось выполнение олимпиадных заданий.

Сначала ребятам необходимо было справиться с лексико-грамматическими заданиями, затем

с аудированием и чтением, а также написать мини-сочинение на заданную тему.

Оценивали познания ребят преподаватели немецкого языка из 11 вузов, а возглавила жюри

менеджер в сфере культуры Фонда имени Роберта Боша от агентства культурных инициатив

Волгоградской области Барбара Анна Бернсмайер, которая осуществляла контроль

проведения всех этапов олимпиады и настраивала студентов на нужный лад.

Студенты ВолгГТУ завоевали на олимпиаде несколько наград:

• Дарья Шокова, ХТ-141 – II место и победитель в номинации «Лексико-грамматические

задания»;

• Даниил Шестаков, Э-156 – III место и тоже победитель в номинации «За сочинение».

Награды также получили:

• Ирина Гаманкова, ВолГУ – I место;

• Дмитрий Ряднов, ВолгГМУ – II место;

• Захар Мартыновский, ВолгГМУ – III место.

В номинациях были отмечены:
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• Иван Чиркин, ВолгГАУ, Екатерина Зубенко, ВолГУ – победители в номинации

«Аудирование»;

• Дмитрий Ряднов, ВолгГМУ – победитель в номинации «За сочинение»;

• Ирина Гаманкова, ВолГУ – победитель в номинации «Лексико-грамматические задания».

Победители получили, кроме грамот, словари с аудиодисками и книги на немецком языке.

Все участники олимпиады для пополнения своего портфолио получили сертификаты

участника, а также журналы на немецком языке и другие маленькие памятные

предрождественские подарки.

Благоприятная обстановка, интересные задания и, конечно же, общение с носителем языка

останутся надолго в памяти тех, кто пришел на олимпиаду в морозный (по погоде), но

теплый (по атмосфере) день!

Мы желаем всем успехов и хорошего настроения!

И.В. Высоцкая, 

преподаватель кафедры ИЯ.
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